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□纪盈达

■赛事推荐

斯托

中超联赛马不停蹄， 本周六傍晚， 领头羊北京中赫国安又要在主场
迎战近况不佳的广州富力。

富力并不是软柿子， 过往虽然斯托伊科维奇带队在工体的
成绩一般， 但基本上每一次心高气傲的塞尔维亚人都对结果不
满， 认为自己的球队能够客场拿到3分。 但现在的富力
已经不可与当年同日而语， 如今工体再遇斯托，
他是否会放下高傲的头颅呢？

“我们的球队从来不会放弃， 我们一
直拼到了最后一刻。 而富力是中超防守最
差的球队我。 今天头球进了， 很多纯属偶
然， 这不是我们的特点。” 在主场被武汉
卓尔逆转之后， 武汉主帅李铁在赛后发布
会上如此点评比赛。

李铁向来心直口快， 但他的这一番看
似无心的表达， 却字字珠玑， 让主队广州
富力羞愧不已。 没错， 富力现在已经是中
超防守最差的球队 ， 13轮比赛就狂丢31
球， 要不是进攻端靠着扎哈维一如既往的
稳定， 还能够维持 “冠军级水准” (进25
球， 比上港、 恒大还多1球)， 只会输得更
难看 。 富力现在还能够稳定在积分榜中
游， 和球队在面对保级球队时压倒性的优
势有关系。 截至目前， 球队在对阵排名低
于自身的对手保持不败。 但是面对强一点
的对手， 结果可以说是惨不忍睹。

富力主帅斯托伊科维奇说， 在自己的
执教生涯中， 从未遇到过5分钟丢掉3球的
情况出现。 然而现在的情况就是在不断刷

新着下限， 让球迷看不到任何希望。 对武
汉在5分钟内的3次丢球是当下富力在防守
端真实现状的体现， 有着队员防守能力不
足的问题， 也有教练在安排防守体系时的
缺陷。 第1个丢球是后卫队员对于皮球落
点的判断出现偏差， 第2个丢球则是防守
队员盯人不紧， 第3个丢球纯粹是丢掉了
位置， 冒顶之后被对手轻易争到落点。

李铁明确表示： “富力阵中1名1997
年的队员是我们可以好好利用的机会 。”
虽然没有点名， 但大家都很清楚他说的就
是黄政宇。 这名在2017赛季还当选中超最
佳U23球员的后卫， 经历了最近一年多的
“洗礼”， 已经彻底沦为富力防线上的最大
漏洞， 甚至是中超笑柄， 令人感到唏嘘。

当然， 武汉的外援前锋个人能力都很
强 ， 这也是他们能够5分钟连扳3球的原
因。 国安目前反而是在锋线上用人比较吃
紧， 但考虑到富力这个防守水平， 可以说
不进球就是失败。

斯托伊科维奇总是说自己很失望， 但

他似乎从来没有打算为这份失望埋单。 换
句话说， 心高气傲的小斯从来就没有真正
想要去提升球队的防守质量。 小斯在联赛
开局阶段曾经一度接近下课的边缘， 但正
是因为及时调整战术， 采取了更加稳妥的
防守反击战术， 才能够让自己从帅位危机
中解脱。 但正应了那句老话 “三天不打上
房揭瓦”， 富力刚刚缓过劲来， 塞尔维亚
人又浮躁起来， 开始高举自己美丽足球的
大旗， 以至于现在球队已经沦落到这步田
地。

富力在客场对国安一向不占优势， 即
便有不少精彩比赛， 但赢球一直很困难。
即使在富力成绩最稳定的时候 ， 客场
面对御林军也没什么办法， 更不要提当
下这支防守能力几乎等于零的球队了。 而
且现在坊间盛传富力早就打算让斯托伊科
维奇下课的消息 ， 只不过碍于高额违约
金， 迟迟没有付出行动。 这样的流言蜚语
也极易动摇军心， 让本就摇摇欲坠的球队
更加吃力。

面对渣防守，不进球就是失败

富力的防守很渣， 但扎哈维还是很厉
害。 13轮比赛之后， 以色列球王已经打进
14球， 领跑中超射手榜。 以国安目前的防
线状态来说， 要想完全冻结扎哈维， 是需
要下一番功夫的。

在2： 1战胜申花之后， 国安已经连续
6轮联赛丢球了。 近期随着伤病增多、 体
能下滑等多重因素的干扰， 国安在防守端
的表现和赛季初有了很大的差距， 这着实
令人感到担忧。 而且丢球方式五花八门，
就拿最近几轮联赛来说吧， 对上港的第1
个丢球是防守队员被对方超级外援完爆，
第2个丢球则是漏掉了蔡慧康； 对泰达的
丢球是禁区前沿缺少保护， 也是防守失位
的一种； 对申花的那个丢球则完全是在大
局已定情况下的注意力不集中， 被对手捡
漏得手。

对此 ， 主帅施密特表示了自己的看
法： “稳固的防守始终是成功的基础， 但
我们并不完美 ， 需要不断努力 、 不断进
步。 所有的成绩都是队员们辛辛苦苦拼来
的， 当然如果身体状态没有达到最佳， 在
一对一对抗的情况下也会落于下风。” 可
见， 德国人也很清楚疲劳作战带给球队的
影响。

然而 ， 扎哈维却是一位不知疲倦
的射手。

扎哈维是以色列国脚， 在上周末的联
赛之前他刚刚从欧洲飞回来。 但是， 球员
还是保持了相当优异的状态， 用一个帽子
戏法向世人证明了自己。 赛后， 斯托伊科
维奇甚至少见得放下身段向扎球王表示歉
意： “我们对不起扎哈维， 他从国家队回
来还有那么高效的表现， 在这里只能跟他
说声抱歉。 我相信， 扎哈维更失望。” 确
实， 扎哈维很失望， 自己的帽子戏法都不
能够帮助球队获得一场胜利， 不知道他有
没有想到当年意甲的著名射手卢卡雷利？

单防扎哈维， 中超哪支球队的后卫都
没有胜算， 所以要想阻止他的进球， 就必
须切断他与队友的联系。 富力现在的进攻
套路也相对简单， 就是利用2个边路的突
破和中前场外援萨巴与登贝莱的个人能力
给扎哈维制造机会。 这一特点在中超助攻
榜上就有很好地体现。 富力的边后卫唐淼
以6次助攻排在首位， 而萨巴与登贝莱各
奉献了4次助攻， 并列第3位。

在老将卢琳渐渐淡出首发阵容 (本赛
季仅出场4次)， 雷纳迪尼奥离队之后， 富
力的中场创造力已经大不如前。 进攻端创
造机会比较依赖外援的个人能力， 这反而
让国安的中场防守队员可以更加集中精力
去对付萨巴与登贝莱。 边路的防守， 则交
给李磊和王刚去解决， 让唐淼与丁海峰，
这2位国安旧将无法形成两翼齐飞， 扎哈
维的威力就会大大降低。

考虑到国安目前仅仅领先恒大与上港
5分， 下一轮联赛又要在客场挑战 “硬茬
儿” 山东鲁能， 要想彻底锁定联赛半程冠
军， 国安就必须要在对阵富力的比赛中全
取3分， 给自身赢得更大的战略回旋余地。
可以说， 中超的 “三国争霸”， 现在才刚
刚开始。

防住扎哈维是重中之重
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富力是目前中超防守最差的球队

会会否否放放下下高高傲傲的的头头颅颅？？


